

## Zufriedenheit mit der Abfallwirtschaft in der Steiermark am Höchsten!

Die ARGE Österreichischer Abfallwirtschaftsverbände hat über die allgemeine Wertschätzung der öffentlichen Abfallentsorgung und Wertstoffsammlung Anfang 2016 über das GALLUP-Institut zum zweiten Mal eine bundesweite Umfrage durchgeführt. Demnach haben von 2012 bis 2016 die Bedeutung von Recycling und Wiederverwendung in den Köpfen der Steirer/innen nochmals zugenommen und werden von 96% als sehr wichtig eingestuft. Die Zufriedenheit mit der Abfallentsorgung und Wertstoffsammlung ist in der Steiermark im bundesweiten Vergleich am allerhöchsten. Auch mit der Sammlung von Restmüll, Kunststoffen und Altpapier ist man nirgendwo so zufrieden wie in der Steiermark.

Alleine bei der Problemstoffsammlung schneidet die Steiermark mit der Durchschnittsnote 2,04 schlechter ab als andere Bundesländer. Diesen Umstand sehen die A14 des Landes Steiermark und die Abfallwirtschaftsverbände auch als Anlass, sich in der Weiterentwicklung und Bürgerfreundlichkeit von Altstoffsammelzentren (ASZ) stärker zu engagieren. So gilt es auch die Öffnungszeiten von Altstoffsammelzentren zu verbessern und langfristig allen Steirerinnen und Steirern die Möglichkeit zu bieten, jedes ASZ nutzen zu dürfen. Im Zeitalter knapper werdender Ressourcen gewinnt eine gut organisierte Wertstoffsammlung massiv an Bedeutung. Noch werden viel zu viele gut recyclingfähige Buntmetalle, Verpackungen und Altpapier über den Restmüll entsorgt.



## Was tun mit kaputten Elektrogeräten und Altbatterien?

Das Bewusstsein und das Wissen um die richtige Entsorgung von Elektroaltgeräten und Altbatterien ist in den vergangenen fünf Jahren weiter gestiegen, so das Ergebnis einer repräsentativen market-Umfrage, die im Auftrag der Elektroaltgeräte Koordinierungsstelle durchgeführt wurde.

SteirerInnen sind überwiegend gut informiert und haben österreichweit höchstes Bewusstsein für korrekte Entsorgung von Elektroaltgeräten. 79 Prozent der SteirerInnen wissen wohin mit kaputten Elektrogeräten und Altbatterien.



## Wissenslücken bei Lithium-Ionen Batterien!

Klaren Handlungsbedarf sieht der AWV Feldbach in den Ergebnissen, die die Fragen zum Umgang mit Lithium-Ionen Batterien und illegalen Abfallsammlern betreffen. Obwohl 86 Prozent aller ÖsterreicherInnen Smartphones besitzen, weiß nur knapp die Hälfte der landesweit Befragten (48 Prozent), dass sie dadurch Lithium Ionen Batterien/Akkus zu Hause zu hat.

## Aufklärung über illegale Abfallsammler nötig!

Rund ein Viertel der SteirerInnen weiß nicht, dass die Abgabe kaputter Elektrogeräte an private Sammelbrigaden nach dem Abfallwirtschaftsgesetz (AWG) ungesetzlich ist. Knapp 40 Prozent der steirischen Bevölkerung war laut Umfrage bereits einmal mit illegalen Abfallsammlern bzw. so genannten Kleinmaschinenbrigaden konfrontiert

„Immerhin 4 Prozent haben schon einmal persönlich ein Gerät an diese Sammler abgegeben. „Dieses Ergebnis bestätigt uns in dem Vorhaben, die bereits gestartete sind kein Müll! Stopp dem illegalen Abfallexport“, zu intensivieren und verstärkt auf die zahlreichen offiziellen Möglichkeiten der Wiederverwendung (ReUse) im Inland hinzuweisen. Das entspricht dem Wunsch der meisten Steirerinnen und Steirer.

Umwelt und Abfallberaterin  
Nicole Zweifler